EN BREF

■ Journée mondiale Alzheimer à Sully/Loire

Dans le cadre de la journée mondiale Alzheimer vendredi 21 septembre. l'association France Alzheimer Loiret organise une animation dans les locaux de l'hôpital de Sully-sur-Loire, de 9 h 30 à 17 heures, sur le thème « Changeons de regard pour comprendre et agir ». Cette journée vise à accueillir les malades et leurs accompagnants, ainsi que celles et ceux qui veulent s'informer sur les dispositifs de prise en soins à domicile et en établissement, sur les aides aux aidants. Différents partenaires de santé seront également présents ainsi que des animations comme la sophrologie ou la médiation animale.

Sécheresse : des nouvelles restrictions sur l'usage de l'eau dans le Loiret

En raison de la sécheresse, plusieurs cours d'eau du Loiret ont franchi des seuils de sécheresse : débit inférieur au seuil d'alerte : Bec d'Able, Bezonde, Fusin, Loing aval, Ouanne ; débit inférieur au seuil d'alerte renforcée : Avenelle-Éthelin, Aveyron, Puiseaux ; débit inférieur au seuil de crise : Ardoux, Bonnée, Cosson, Loiret-Dhuy, Milleron, Ru de Pont-Chevron, Sange, Trézée - Ousson, Solin et Vernisson.

De nouvelles mesures de restriction temporaires viennent renforcer les mesures déjà mises en œuvre depuis le 6 août dans un arrêté préfectoral du 4 septembre. Il est consultable dans les mairies concernées ou sur Internet. Pour le grand public, les principales mesures portent sur des limitations d'arrosage des pelouses, des jardins potagers dans la journée et l'interdiction de remplir les piscines, pour les secteurs de seuil d'alerte ; l'interdiction d'arrosage des pelouses, des jardins potagers dans la journée, l'interdiction de remplir les piscines, pour les secteurs d'alerte renforcée, crise. Le remplissage des étangs est également interdit.

■ Victor Hugo au Sénat, par Jean-Pierre Sueur

Le sénateur du Loiret jean-Pierre Sueur vient de publier aux éditions Corsaire un recueil de quelques-uns des nombreux discours de Victor Hugo prononcés lorsqu'il était Pair de France, de 1845 à 1848, puis sénateur de Paris, de 1876 à 1885. Le sénateur du Loiret entend mettre en lumière l'action politique du grand écrivain qu'il présente comme le chantre des progrès et de la liberté, rappelant son engagement contre la peine de mort ou encore son opposition à la dissolution du Sénat. Pratique : Victor Hugo au Sénat ; édition brochée, 144 pages ; 14 €.

COTEAUX DU GIENNOIS

Les 20 ans de l'appellation fêtés

L'office de tourisme de Gien et les vignerons des coteaux du Giennois ont fêté les 20 ans de l'appellation contrôlée à Gien.

■ 20 ans, ça se fête! Les vignerons des coteaux du Giennois n'ont pas dérogé à la règle pour les vingt ans de leur appellation obtenue en 1998. Et plutôt trois fois qu'une comme le rappelait le président du syndicat viticole Philippe Poupat en rappelant que les vignerons l'avaient déjà fêtée le 14 juillet à Cosne-sur-Loire, puis fin juillet lors de la fête des vins de Bonnysur-Loire.

La cuvée 2018 sera aussi fêtée en 2019

Et les vignerons ne pouvaient décemment pas occulter de fêter ces 20 ans dans la ville qui a donné son nom à l'appellation, mardi dernier sur les bords de Loire, Gien se déclinant désormais comme capitale des coteaux du Giennois.

Un anniversaire fêté avec la participation de l'office de tourisme de Gien présidé par Jean Pouillart en présence des élus du Département, de la Région et des mariniers de Gien. Le président des viticulteurs



de l'appellation d'origine contrôlée des coteaux du Giennois sur la plage de Gien.

a loué « la très bonne idée de partenariat avec l'office de tourisme et le bon travail réalisé ensemble ». Car depuis 2016, la destination touristique Sancerre-Pouilly-Giennois s'est vue attribuer le label Vignobles et découvertes. (visite des caves et des vignes, hébergements, etc.) que mettent en avant les offices de tourismes auprès des visiteurs.

De son côté, le président de l'office de tourisme a promis de « réparer l'erreur sur le nouveau logo de l'OT Giennois » : il y sera rajouté le mot vins aux côtés de la Loire, la faïence et les châteaux! « Le vin est un excellent outil de communication », aioutait-il.

Quant à la cuvée 2018 des 20 ans, dont les premiers raisins seront vendangés cette semaine, elle fera l'objet de nouvelles agapes en 2019 comme l'a promis Philippe Poupat.

RÉMI BICHON

L'AOC COTEAUX DU GIENNOIS. L'aire de l'AOC s'étend sur quatorze communes, de Gien à Pougny, dans la Nièvre, sur environ 200 hectares de silex ou de calcaire. Production 2015: 5.000 hl en blanc sauvignon, 2.782 hl en rouge (gamay ou pinot noir) et 964 hl en rosé.

